
 

Realizou-se no dia vinte e oito de setembro de dois mil e vinte e três a nona reunião 

ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Mandirituba nas dependências da 

Unidade de Saúde Dr. Jose Timana Yovera. A pauta foi constituída por: Apreciação do 

2º Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior de 2023, Resultados do 1° e 2º 

Quadrimestre da PAS 2023 solicitados através do oficio nº 140/2023 da SMS, 

solicitação de alteração do cronograma de reuniões do CMS e apresentação da 

solicitação de alteração dos membros representantes da Associação Base 

Underground. A presidente do conselho Laodicéia deu as boas-vindas aos membros e 

apresentou os assuntos da pauta, Laodicéia juntamente com os membros fazem 

alteração do cronograma para os dias, outubro às 10h, novembro às 13h e dezembro 

às 10h passando a palavra para a secretária de saúde Daniele. Daniele deu início à 

apresentação do 2° RDQA de 2023, mencionando que para melhor explanação o 

relatório é construído em blocos iniciando pela Gestão em Saúde, explicou que durante 

o quadrimestre foram mantidas as ações para cobertura vacinal através da visita a 

empresas do município e também foram realizados eventos de coleta de preventivo e 

incentivo a amamentação no Agosto Dourado, foram realizados adquiridas uma 

ambulância e uma van para atendimento no transporte sanitário referente à resolução 

n° 933/2021 da SESA/PR. Daniele explicou sobre os estabelecimentos que compõem a 

Atenção Primária em Saúde e a Atenção Secundária em Saúde de Mandirituba, 

destacou que neste relatório foi inserido dados do transporte sanitário municipal, que 

dispõe de 24 veículos (12 carros, 03 vans, 01 ônibus, 1 micro-ônibus, 5 ambulâncias 

master, 02 ambulâncias furgonetas) e que durante o quadrimestre houve 5.058 

atendimentos realizados pelo transporte sanitário, citou a composição do quadro de 

funcionários do TS. Faz leitura do bloco atenção primária em saúde, Daniele explica 

sobre a territorialização onde tem pacientes que não pertence a unidade de saúde 

central, por exemplo, e por conta de a localidade ser próxima preferem consultar na 

mesma, explica que cada unidade de saúde atende uma localidade e que precisamos 

seguir isso, fala também que o tribunal de contas notificou o município para que possa 

ser atualizada a territorialização conforme e área de abrangência. Faz leitura do quadro 

de servidores das unidades de saúde. Laodicéia explica os dados do previne Brasil, 

fala que faz parte da verba vinda do estado vem com base nesses relatórios, explica 



 

que ate final de outubro os relatórios estarão disponíveis para acesso. Daniele faz 

leitura do quadro de funcionários do CAPS e do total de procedimentos realizados no 

quadrimestre. Já na atenção secundária, faz leitura do quadro de funcionários da 

policlínica e dos atendimentos das especialidades realizadas na policlínica. Faz leitura 

do total de exames de ecografias realizadas durante o quadrimestre totalizando em 

quinhentos e oitenta e cinco exames. Faz leitura do quadro consultas médicas 

realizadas pelo COMESP, explica que o município esta enfrentando dificuldades em 

relação ao neuropediatra onde o COMESP e nem o Estado tem a oferta da 

especialidade para o município, explica que a APAE também esta enfrentando essas 

dificuldades, explica que foi feita reunião juntamente com o prefeito e as mães dos 

autistas para explicar as dificuldades, Eliane expõem que alem do neuropediatra e a 

APAE também esta com dificuldade em relação a algumas terapias, explica a 

dificuldade do repasse do estado a APAE onde fica inviável o pagamento para os 

profissionais. Daniele fala que foi feito um CARD e exposto nas unidades de saúde 

para o atendimento prioritário dos pacientes autista, explica também que no momento 

da triagem alem dos autistas há pacientes tem classificação como atendimento 

prioritário, explica que isso foi explicado para as mães dos autistas. Anamir fala da 

dificuldade do agendamento das terapias. Daniele fala que a fila de espera do 

psicólogo, por exemplo, esta com mais de 200 pacientes, fala das demandas de 

prioridades que são demandas do conselho tutelar e ministério público. Laodicéia fala 

que o atendimento da rede não esta bem estabelecida no município para o 

atendimento correto de todos as demandas, explica que foram reunião juntamente com 

a secretaria para alinhar os fluxos. Eliane pede explicação em relação aos pacientes 

que não consegue realizar procedimentos dentro das unidades de saúde. Márcia 

explica que antigamente tinham duas referencias para encaminhar esses pacientes, 

mas um dos hospitais foi desativado e outro hospital onde o estado oferta as vagas a 

fila de espera esta enorme. Daniele faz leitura do quadro de consulta médica que o 

município pagou totalizando em dezoito mil setecentos e oitenta reais. Faz leitura do 

quadro dos exames de imagem totalizando em duzentos e dezenove exames. Faz 

leitura dos valores pagos dos exames de imagem, totalizando em dezessete mil 

novecentos e trinta e sete reais e oito centavos. Faz leitura do quadro exames 



 

laboratoriais realizados pelo COMESP totalizando em quarenta e sete mil quatrocentos 

e quarenta e cinco mil exames realizados. Faz leitura do quadro de exames 

laboratoriais pagos pelo município totalizando em duzentos e sessenta e cinco mil 

cento e um reais e noventa e cinco centavos. Faz leitura do quadro dos internamentos 

realizados no hospital municipal totalizando em cento e setenta e cinco internamentos. 

Faz leitura do bloco Vigilância em saúde, faz leitura do quadro das ações realizadas 

pela vigilância em saúde, vigilância epidemiológica. Faz leitura do bloco atenção 

farmacêutica, faz leitura do quadro de procedimento totalizando em quinhentos e 

cinqüenta e um mil e duzentos. Joceli faz apresentação das metas alcançadas da PAS 

de 2023, faz leitura da diretriz 1, fortalecimento e qualificação da APS e suas redes do 

cuidado, todos os membros acompanham a apresentação por slide e os membros que 

solicitaram copia, acompanham a apresentação através dos impressos, meta um 

alcance em 40 por cento, item dois alcance da meta em 80 por cento, item três não foi 

atingido a meta, meta quatro alcançada 20 por cento, meta cinco alcançada 20 por 

cento, meta seis alcançada em 30 por cento, meta sete alcançada em 30 por cento, 

meta oito não foi alcançada, meta nove alcançada em 100 por cento, meta dez não foi 

alcançada, meta onze alcançada em cinco, meta doze, treze, quatorze, quinze e 

dezesseis não foram alcançadas, meta dezessete alcançada em dois, meta dezoito 

alcançada em um, meta dezenove não alcançada, meta vinte alcançada em seis, meta 

vinte e um não foi alcançada, meta vinte e dois atingida 100 por cento. Faz leitura do 

quadro diretriz numero dois, aprimoramento da rede de atenção em media e alta 

complexidade, meta 01 alcançada em um, meta dois alcançada em 12, meta três 

alcançada em 1, meta quatro alcançada em 50%, meta cinco alcançada em 3, meta 

seis alcançada em um, meta sete não alcançada. Daniele fala que Mandirituba foi 

contemplada com 5 vagas de médicos, do programa mais médicos, explica que foi feita 

uma nova redistribuição de vagas remanescentes e Mandirituba foi contemplada com 

mais 4 vagas, fala que assim que repassarem as vagas para Mandirituba, avisará o 

conselho para divulgar as vagas para ter bastante inscritos, explica que os médicos 

podem ficar por quatro anos podendo ser renovado a prazo, totalizando em doze 

médicos pelo programa mais medico. Joceli faz leitura da diretriz três: fortalecimento de 

atenção em saúde bucal, meta um, dois e seis não foram alcançadas, já as metas três 



 

e quatro foram atingidas em 100 por cento, meta cinco atingida em 10 por cento. Faz 

leitura da diretriz 4: aprimoramento da saúde mental, meta um e três atingida em 100 

por cento. Meta dois não foi atingida, meta quatro atingida em 3. Diretriz 5: meta dois, 

três, quatro, cinco, seis, sete, oito treze as metas não foram alcançadas, meta 1: 

atingida em um, meta nove atingida em sete, meta dez atingida em duzentos e noventa 

e três, meta onze, quatorze e quinze foi atingida em 100 por cento, meta doze atingida 

em 4, meta dezesseis atingida em um. Diretriz 6: assistência farmacêutica, meta 1: 

atingida em um, meta dois, três, quatro, seis, sete, oito, nove, dez, onze, treze as 

metas não foram alcançadas, meta cinco atingida em 85%, item doze atingida em 25%. 

Débora inicia a apresentação dos dados contábeis, faz apresentação com slide, explica 

as divisões com as despesas totalizando em três milhões quatrocentos e quarenta mil 

setecentos e sessenta e nove reais e vinte e sete centavos, explica que Mandirituba 

investiu mais quatro milhões, Ziléa solicita o detalhamento do que foi investido, no 

hospital, por exemplo, onde passou por reforma, explica que no ano passado o relatório 

vinha detalhado, e esse ano esta vindo geral e não detalhado, explica que hoje só será 

aprovado mediante a esse detalhamento, pois na ultima reunião foi aprovado o relatório 

nessas condições. Débora fala que passará para o Aderbal fazer o relatório detalhado 

e ira encaminhar aos membros para que a tarde possa ser apresentada a câmara 

municipal. Ziléa questiona o repassa dos valores do piso da enfermagem, Daniele 

explica que veio a repasse nominal para os funcionários que não estão dentro do piso 

salarial. O dinheiro ainda caiu na conta do município para o repasse dos funcionários 

do hospital. Daniele explica que esta alinhando com o jurídico e Rh para fazer o 

repasse para os funcionários da aps, que é o dinheiro que caiu na conta, explica que 

não foi feito o repasse ainda pois não caiu o dinheiro para os funcionários do hospital. 

Laodicéia explica que será colocado no grupo para que haja votação, explica que quem 

pode votar é o titular e na sua ausência se o suplente estiver presente pode votar. Sem 

mais assuntos para tratar foi dada finalizada a reunião e subscrevi a presente ata que 

segue assinada por mim Isabelle Maria Cerino Campos e pela presidente do CMS 

Laodicéia Ferreira dos Santos Matiolo.                    

Laodicéia F Santos Matiolo 
Presidente do CMS - Mandirituba 

Isabelle Maria Cerino Campos  
Secretária ad-roc 

 



 

1. Votação: A Secretaria Municipal de Saúde de Mandirituba solicita aprovação do 
2º RDQA de 2023 e dos Resultados parciais da PAS 2023 
 

REPRESENTAÇÃO NOME PRESENÇA VOTO  

Representante do 
Executivo – TITULAR 

Daniele dos Santos 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Representante do 
Executivo - SUPLENTE 

Joceli do Rocio Ribas Rodrigues 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Representante do 
Executivo – TITULAR 

Viviane de Carvalho Moro 
  

Representante do 
Executivo - SUPLENTE 

Maria Elena de Oliveira 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Prestador de Serviço 
TITULAR 

Patrícia de Jesus Oliveira AMAI 
P  

Prestador de Serviço 
SUPLENTE  

Terezinha Kaleski  
AMAI 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Prestador de Serviço 
TITULAR 

Eliane Starepravo Cordeiro APAE 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Prestador de Serviço 
SUPLENTE   

Jean Sanches  
BIOMED 

  

Trabalhadores de Saúde 
TITULAR 

Mariely Taise Santos 
  

Trabalhadores de Saúde 
SUPLENTE 

Zilea Marcet de Andrade 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Trabalhadores de Saúde 
TITULAR 

Anamir de França 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Trabalhadores de Saúde 
SUPLENTE  

Laodiceia Ferreira dos Santos 
Matiolo 

P  

Trabalhadores de Saúde 
TITULAR 

Marcella  Krasinski Caron Santos 
  

Trabalhadores de Saúde 
SUPLENTE   

Renata Franco Claudino Ariati 
  

Trabalhadores de Saúde 
TITULAR 

Marcia Castaman 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Trabalhadores de Saúde 
SUPLENTE  

Thays Alves 
P Aprova o relatório de despesas 

relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
TITULAR 

José Laertes do Prado 
Comunidade Terapêutica Viver Bem 

  

Usuários 
SUPLENTE 

José Carlos dos Santos 
Comunidade Terapêutica Viver Bem 

  



 

Usuários 
TITULAR 

Sandra Oliveira de Assis  
Base Underground 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
SUPLENTE  

Eliziane Meira Teles Kociolek 
Base Underground 

P  

Usuários 
TITULAR 

Karine Carvalho 
Base Underground 

P  

Usuários 
SUPLENTE  

-Glemir Silva dos Santos  
 Base Underground 

  

Usuários 
TITULAR 

Darci Schmidt Hort 
Rancho dos Profetas 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
SUPLENTE  

Laurinda Machado Alves  
Rancho dos Profetas 

  

Usuários 
TITULAR 

Jefferson Lisboa Costa  
Rancho dos Profetas 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
SUPLENTE  

Israel Nunes Loppes Neto  
Rancho dos Profetas 

  

Usuários 
TITULAR 

Sayara Coutinho Oliveira U. Montes 
Cristolândia 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
SUPLENTE  

Maria Eduvirgem de Souza Camargo 
Igreja Quadrangular 

  

Usuários 
TITULAR 

João Batista Dantas  
ABAI 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

Usuários 
SUPLENTE  

Emerson Cesar da Silva  
CETES 

P  

Usuários 
TITULAR 

(aguardando substituição) 
CETES 

  

Usuários 
SUPLENTE 

Luciane C. Oliveira  
CETES 

P Aprova o relatório de despesas 
relativo ao segundo quadrimestre de 
2023 e resultados parciais da PAS 2023 

 


